

La C.C.F., une charte inspirée par des principes socialistes (VOIR PAGE SIX)

Redaction & Administration
75, rue de l'Eglise
EDMUNDSTON
Nou-Brunswic Canada
Casier Postal 159

LE MADAWASKA

HEBDOMADAIRE ACADIEN

Toujours Mieux!

FONDE EN 1913

XXIe ANNEE

EDMUNDSTON, N.-B., 15 FEVRIER, 1934.

No. 7

Les Femmes au Parlement

Petites Nouvelles D'un Peu Partout

UNE FRAUDE

Cleveland, O., 9.—Alvanley Johnston grand chef de la Fraternité des mécaniciens de locomotive, et C. Stirling Smith, président de la Standard Trust Bank, à présent fermée, qui habita autrefois Moose Jaw, Sask ont été trouvés coupables par le jury au chef d'avoir détourné pour \$450,000 des fonds de la banque et d'avoir fait une fausse comptabilité.

PLUS DE 100 EVEQUES

Turin.—OS.—Plus de 100 évêques ont déjà répondu à l'invitation de participer aux fêtes qui se dérouleront à Turin, le 8 avril, à l'occasion de la canonisation de Don Bosco. Le programme des manifestations qui comprendront une procession solennelle à travers les rues de la ville, sera définitivement arrêté par le Chapitre général des Salésiens qui se réunira prochainement.

PRISES D'HABITS A OTTAWA

Plusieurs religieuses des Soeurs de la Sagesse sont de la région de Madawaska.

Le 2 février dernier avait lieu dans la spacieuse chapelle des soeurs de la Sagesse à Ottawa, la profession de quinze religieuses et la prise d'habit de plusieurs novices dont quelques unes sont de la région du Madawaska, notamment deux filles de M et Mme Denis Siros de Grand Isle, Me, une fille de M et Mme J.-O Cyr de Madawaska, Me, et une fille de M et Mme Alexandre Nadeau de St-Hilaire.

Prise d'Habit à Cambridge, Mass

Nous apprenons que Mlle Ida Hébert, fille de M Vital M Hébert de cette ville, garde-malade gradué à l'Hôpital Holy Ghost de Cambridge, Mass, est entrée dans la communauté des Soeurs de la Charité de cette institution. Elle a pris sa saint habit lundi de 5 février dernier. Elle porte en religion le nom de Sr St-Elisabeth.

Cette religieuse compte trois frères en ville: MM Albert, William et Adrien Hébert. M Albert Hébert s'est rendu à Cambridge pour assister à la cérémonie.

EN ROUTE POUR ROME

Son Excellence Mgr Edouard LeBlanc évêque de St-Jean, N.-B., s'est embarqué samedi dernier, à New York, sur le vapeur "Roma" à destination de Rome. Son Excellence était accompagné de M l'abbé Henri-D Cormier curé de la paroisse l'Assomption de Moncton, de Mgr J.-M O'Flaherty et de l'abbé H.-F. Gillen tous deux de St-Jean. Son Excellence qui fait son voyage "ad limina" sera de retour avec ses compagnons pour la Semaine Sainte.

ELLES POURRONT SIEGER A LA LEGISLATURE DE FREDERICTON SI ELLES SE FONT ELIRE

Une commission enquêtera sur la vente des produits de la ferme et de l'industrie. — Des pouvoirs légaux pour protéger les hommes de chantiers. — Le débat sur l'adresse sera court.

LE DISCOURS DU TRONE

FREDERICTON, N.-B. — Les femmes obtiendront le droit de se faire élire pour siéger à la législature de Fredericton lorsque l'Acte des élections provinciales aura été amendé, au cours de la présente session, comme l'a annoncé l'hon. premier ministre Tilley, à la suite du discours du trône.

Parmi les autres mesures qui seront présentées à l'attention des députés, par le gouvernement, il y a la nomination d'une commission pour s'enquérir de la vente des produits agricoles et industriels dans le Nouveau-Brunswick. Le gouvernement cherchera aussi à obtenir les pouvoirs légaux nécessaires pour régler les différends qui surviennent et les abus qui se produisent dans les chantiers, entre les patrons et les employés. La loi concernant les successions sera aussi amendée, ainsi que celle régissant les véhicules - moteurs. Dans ce dernier cas, le gouvernement réduira les taxes sur certaines catégories de plaques d'automobiles. Pour les automobiles de promenade le taux sera réduit de 85c à 70c par cent livres.

Outre les cinq mesures ci-haut mentionnées, le discours du trône ne contient rien autre chose d'intéressant que des compliments à l'égard du gouvernement.

Le représentant de Sa Majesté exprime ses regrets pour le départ de l'hon. M. Richards, ancien premier ministre et maintenant juge de la Cour suprême, et M. J.-E. Michaud, ancien membre du conseil exécutif, maintenant député fédéral de Restigouche-Madawaska.

Le discours du trône note une amélioration substantielle dans les conditions économiques de la province, particulièrement dans l'industrie du bois et du charbon.

Parlant des activités du gouvernement pour soulager le chômage, le discours du trône en énumère les plus importantes: octroi à une certaine classe de pêcheurs; emprunt garanti aux banques pour le compte de l'Algonquin Sea Fonds, Ltd; l'aide aux colons en fournissant gratuitement des grains de semences; aide à l'industrie forestière en réduisant les droits de coupe, et écartant des droits d'exportation sur le bois de pulpe; garantie aux banques en faveur de la Port Royal Pulp & Paper Co Ltd, de St-Jean; enfin, coopération avec le gouvernement fédéral pour l'établissement d'un camp de concentration des chômeurs dans les comtés de Sunbury et York, où se trouvent actuellement cinq cents hommes.

ROUTES PERMANENTES
Le discours du trône annonce que c'est l'intention du gouvernement d'entreprendre, avec l'aide du fédéral, la confection de routes à surface dure, dans certaines parties

CRITIQUE



M. CLOVIS RICHARD, avocat, député de Gloucester, succède à M. J.-E. Michaud, M.P., comme critique financier de l'opposition provinciale. Il occupe un siège à la droite de l'hon. M. Dyrart.

UN DEPUTE EST TOMBE MALADE

OTTAWA, 9.—Le député conservateur de Northumberland, New Brunswick, M. George McDade, est devenu subitement malade hier, pendant la séance, causant l'interruption du débat. McDade souffre depuis quelques temps d'une maladie nerveuse.

de la province, afin de soulager le chômage.

Il annonce en plus que le gouvernement a nommé cinq membres sur la Commission de Transport maritime, pour l'étude des taux de fret. Afin de faciliter la sortie des automobiles, le gouvernement a décidé de réduire le taux des permis, ceci à la demande d'un grand nombre de citoyens.

Une attention particulière a été donnée, durant l'année dernière, à la colonisation, et 878 familles ont été placées sur des lots.

LE DEBAT

En proposant l'adresse en réponse au discours du trône M. A.-J. Brooks, député de Kings se dit heureux de constater que les conditions économiques de la province s'améliorent.

Suite de la page 10

FILLETTE BROYEE PAR UN TRAIN

Triste accident survenu à Aroostook Junction jeudi dernier

Un triste accident eut lieu à Aroostook Junction, tard dans l'après-midi de jeudi dernier lorsqu'une fillette âgée de trois ans a été broyée par un train.

La fillette se trouvait dans un petit traineau tiré par sa mère Mme Wendell Demings. Mme Demings qui venait de descendre du train avec son enfant et retournait chez elle, passa devant une locomotive qui était stationnaire mais qui se mit en mouvement juste au moment où Mme Demings traversait la voie ferrée. Prévoyant un accident, la mère épouvantée donna un contre-coup à la corde du traineau mais le résultat fut que la fillette roula hors du traineau et avant qu'on put lui porter secours elle avait disparu sous les roues de l'engin. En voulant sauver l'enfant Mme Demings fut projetée violemment par terre par la locomotive et recut de légères blessures.

A la suite d'une enquête conduite sur la tragédie, le juré a rendu un verdict de mort accidentelle.

ASSEMBLEE PATRIOTIQUE A MONCTON

Grande assemblée publique tenue dimanche soir dernier. L'on discute les oeuvres nationales.

Dimanche soir dernier le 11 février fut tenue à Moncton, dans la salle de l'Assomption une grande assemblée patriotique, sous la présidence de M l'abbé A. Lemener, D.D., curé suppléant de la paroisse l'Assomption de Moncton.

Le but de l'assemblée était de promouvoir nos oeuvres nationales notamment notre presse catholique, la Société l'Assomption et l'A.C.J.C. Les principaux orateurs de la soirée furent le docteur George Dumont de Campbellton qui expliqua en quel consiste le vrai patriotisme pratique, l'abbé J. A. Godbout d'Artholville qui parla de l'importance de nos deux journaux acadiens "l'Evangeline" et "Le Madawaska" et l'abbé Albéric LeBlanc, D.D., de Léger Corner qui traita d'une manière générale notre situation nationale.

Au dé d'un mille personnes étaient présentes, avant la clôture de l'assemblée un vote de remerciements proposé par M. Elias Bourgeois et appuyé de son Honneur le juge Arthur LeBlanc, fut offert aux orateurs.

W. Couturier se fracture une jambe

Pendant qu'il travaillait dans la cour du moulin de pulpe de la Cie Fraser lundi dernier, M. Willie Couturier d'Edmundston a tombé d'un tas de bois de pulpe à une cinquantaine de pieds de hauteur et s'est fracturé une jambe. Il a été immédiatement transporté chez lui où on lui donna les soins d'urgence.

A OTTAWA

LE DEBAT SUR L'ADRESSE SE CONTINUE

Plusieurs discours en fin de semaine. M. Pouliot critique la version française du discours du trône. — M. Georges Bouchard prend la part des cultivateurs.

NOTRE DEPUTE SUR LE COMITE DES BANQUES

Ottawa, 9. — La Chambre des Communes s'est remise hier, au débat sur l'adresse en réponse au discours du trône. Onze discours ont été prononcés, cinq en français et six en anglais. L'un des discours en anglais a été prononcé par un député de langue française M. A. L. Beaubien, député libéral de Provencher, Manitoba. C'est un équilibriste à peu près équilibrable, avec un soupçon de condescendance de la part des orateurs, si l'on peut dire, de langue française, envers leurs collègues, de langue anglaise.

Du point de vue partis, les libéraux l'emportent haut la main: sur onze discours, neuf ont été prononcés par des leurs. Un seul conservateur en orfit, M. E. E. Perley, député de Qu'Appelle, Saskatchewan, a participé au débat de la journée, de même qu'un seul travailliste, Humphrey Mitchell, député de Hamilton-Est, rattaché à la Cécéffe. Le meilleur discours de la journée, à notre sens, a été le plus bref, celui de M. Eusèbe Roberge, député libéral de Mégantic. Discours sans prétention, débité d'une voix monotone, mais qui contenait des choses qui paraissent très justes. M. Roberge en quelques phrases, a dit ce qu'il pense des trusts: trust du charbon, trust de l'essence, trust au si du cuir à semelle.

Il convient de donner au moins les noms des onze députés qui ont participé, hier au débat sur l'adresse: M. L. E. Parent, de Terrebonne; E. E. Perley, de Qu'Appelle, Sask; Adélard Fontaine, de Saint-Yacinthe et Rouville; J. K. Blair, de Wellington-Nord; O. K. Beaubien, de Provencher, Man.; E. C. Saint-Père de la circonscription "montrealaise" d'Hochelega Est; Martin Rheume, de Saint-Jean et Berville; Robert Mackenzie, député libéral d'Assiniboine, Sask.; et A. R. McIntosh, député libéral de Battelord-Nord, Sask.

VEINDREDI

Le débat sur l'adresse s'est continué vendredi avec un incident qui en a marqué l'ouverture. Le président Black a rappelé à l'ordre le député indépendant Neil qui insistait pour obtenir certains renseignements du premier ministre.

Le premier discours de la journée, prononcé par M. C. R. MacIntosh, libéral de Saskatchewan, a donné lieu à quelques escarmouches avec le premier ministre qu'il accusait, ainsi que ses partisans d'avoir gagné l'élection de 1930 en faisant une campagne de mésestime de races et de religion.

Le premier ministre a protesté avec indignation contre cette déclaration et a demandé que le député libéral retire ses paroles.

FAUTES DE GRAMMAIRES
M. Jean-François Pouliot, député libéral de Témiscouata, a entrepris

Troubles sérieux en France et en Autriche (VOIR PAGE 9)